

## TEJIENDO FUTURO: ASÍ SE DESARROLLÓ EL III CONGRESO DE ECONOMÍAS POPULARES EN CALI

El III Congreso de Economías Populares se llevó a cabo entre el jueves 4 y viernes 5 de diciembre, con una jornada profundamente participativa en el Centro de Diseño Tecnológico Industrial - CDTI Pondaje en Cali.

El jueves 4 de diciembre, la apertura estuvo a cargo del director regional Dr. Fernando José Muriel Andrade, seguida por el saludo de la presidenta de SINDESENA, compañera Aleyda Murillo Granados, quienes enfatizaron en la importancia de consolidar redes territoriales para fortalecer las economías populares.



Posteriormente, el director general del SENA, Dr. Jorge Eduardo Londoño Ulloa, presentó la ponencia “**Tejiendo redes económicas incluyentes: estructuras y prácticas de la economía popular en Colombia**”. Durante el día, varios directivos de la Dirección General del SENA tuvieron un rol central moderando los tres primeros Círculos de la Palabra: el primero, la Dra. Claudia Patricia Forero (Formación Profesional) con el tema **Redes de las Economías Populares**, el segundo, el Dr. David Enrique Garzón (Promoción y Relaciones Corporativas) con el tema **Experiencias Inspiradoras** y, el tercero, la Dra. Natalia Grajales (Sistema Nacional de Formación para el Trabajo) con el tema **Organización y solidez en las Economías Populares**.





Además, se desarrolló la conferencia **Perspectivas de la Economía Popular y Comunitaria** a cargo del doctor César Giraldo, luego se dio paso a la presentación de experiencias inspiradoras y una ponencia de transformación digital elaborada por aprendices. La jornada concluyó con una relatoría sólida y articulada a cargo de la doctora Claudia Liliana Blanco – Directora de Planeación, quien sintetizó los avances y acuerdos del primer día.



El viernes 5 de diciembre, continúa el Congreso dedicado a profundizar en los desafíos y propuestas territoriales. La jornada inició con la apertura a cargo del presidente de SINDESENA Valle, compañero Rodrigo Arcila Parra, seguida de la conferencia **“Retos y dilemas de la Política Pública hacia los sectores de las Economías Populares”** por la Dra. Martha Bernal, y la intervención de la Dra. Diana Salcedo con la ponencia **“Desde la informalidad y el rebusque construyendo país”**.



Posteriormente se desarrolló **el Círculo de la Palabra 4: Economías populares y territorio**, moderado por John Derlyng Cardona, director regional del SENA Risaralda, donde comunidades del Quindío, Risaralda y Cauca compartieron experiencias en producción y consumo alternativo. Continuó la ponencia **“Camine pa’ lo rural”** del instructor David Méndez, seguida de la sistematización de experiencias por instructores investigadores.



Después de ello, se continuó con el **Círculo de la Palabra 5**, moderado por Rodrigo Arcila Parra, con el tema **saberes, prácticas productivas y estrategias de sostenibilidad comunitaria**, y finalmente, se dio paso al **Círculo de la Palabra 6**, moderado por el instructor Juan Pablo Ochoa, sobre **lo común-unitario y lo organizativo**, abordando los desafíos colectivos y las propuestas orientadas a fortalecer la articulación regional de las economías populares.

Y se remató el evento, con una muestra artística que reafirmó la identidad cultural de los territorios.

## JUNTA NACIONAL DE SINDESENA

Bogotá, 9 de diciembre de 2025